
  
 
 

Circonscription 
Bègles-Floirac 
 
Présents : 
 
Présidente - (directrice d’école) : Karine Olaya 
 
Inspectrice de l’éducation nationale : Céline Triolet (excusée) 
 
Equipe enseignante : Mmes Cornillet, Corsiez,Froux, Gasson,Léger-Ardurat, Olaya,  

M Cassin et Laroche 
Excusée : Mme Vanelstlande  

Le maire et ses adjoints M Gautier ( maire) , M Vicier ( affaires scolaires)  
Responsable du périscolaire Excusée Mme Darnis directrice de l’accueil périscolaire du centre 

de loisirs UFCV la Frayse 
 

Parents élus représentants 
des parents d’élèves 

Mmes Mallet, Mignonneau, Verdon et Curutchet 
M Gauron 
Excusés : Mme Gonzalez, M, Couturier 

 
Début du conseil d’école : 18h05 
 
Secrétaire de séance : Mme Corsiez 
 
 
EDUCATION NATIONALE 
 

I) Parcours de l’élève 
 
Mme La directrice rappelle que les différents dispositifs ont été présentés lors du premier conseil d’école 
et expose le bilan des résultats aux évaluations de septembre 2023 
 

l’Entrée du CP e n  s e p t e m b r e  2 0 2 3  
En français 
Aux évaluations nationales : exceptées la connaissance du nom des lettres et du son qu’elles 
produisent et la manipulation de phonèmes, tous les items sont au-dessus de ceux de la 
circonscription. 
En mathématiques 
Exceptées la quantification de collections et la reproduction d’assemblage, tous les items  
sont au-dessus de ceux de la circonscription. 
A l’entrée du CE1 en septembre 2023 
En français 
Tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription. 
En Mathématiques 
Tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription. 
 

Nom et coordonnées de l’école : 
Ecole élémentaire de Fargues  
St Hilaire 
25 bis route des écoles 
 
Commune : Fargues St Hilaire 
 
 

 
PROCES-VERBAL 

CONSEIL D’ECOLE 2ème 
TRIMESTRE 

 
Date : Mardi 5 mars 2024 

 

 



A l’entrée du CM1 en septembre 2023 
En français 
Tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription. 
En Mathématiques 
Tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription mais de façon moins marquée 
L’équipe pédagogique est satisfaite de ces bons résultats en les nuançant toutefois car 
l’école accueille un public issu en majorité de familles à l’IPS élevé . La circonscription 
de Bègles –Floirac compte de nombreuses écoles en REP et REP + 

 
II) Projets et vie de l’école 

 
a) Evaluation d’école 

Les équipes enseignantes des écoles maternelle et élémentaire ont rédigé au premier trimestre un 
rapport d’autoévaluation. 
Les évaluateurs seront présents sur la commune les 25 et 26 mars prochains pour rencontrer les 
différents acteurs de la vie éducative. 

 
b) Bilan intermédiaire des projets de classe et des actions communes de l’école 

 
 Participation de tous les élèves de l’école au Téléthon, le vendredi 15 décembre 2023. A l’issue de 

leur course d’endurance sur la plaine des sports, les élèves ont été reçus au chaud dans la salle du 
carré des forges pour un goûter offert par l’APE. Ils sont repartis avec un stylo amusant.  L’équipe 
enseignante remercie l’APE et  les parents bénévoles pour leur contribution à la réussite de cet 
après-midi. 

      L’école a reversé, grâce à la générosité des familles   906 € à la famille Mendes Rodrigues dont la 
fille aînée est atteinte d’une maladie génétique. 
 Grande collecte pour les restaurants du cœur en cours et durant tout le mois de mars.  
 Organisation du carnaval par l’APE et la mairie : samedi 23 mars 2024 
 Organisation par l’APE,d’une boom de fin d’année pour les élèves de CM2 le vendredi 14 juin 

2024 à la salle des fêtes. 
 La fête de l’école se déroulera  le vendredi 28 juin 2024 dans le pré, chorale et vente de mets 

sucrés/salés. 
 Le marionnettiste Mathias Kuchta viendra le 5 avril à la salle des fêtes pour le spectacle Raiponce 

offert par la mairie. 
Pédagogie : Toutes les classes participent à la semaine des maths (13 au 20 mars ) . Un défi maths sur le 
thème «  l’important c’est de participer » sera à résoudre tous les jours de la semaine.  
.   

  
 
Bilan des projets de classes :  
 

CP et CP /CE2  : Poursuite des randonnées pédestres à la découverte du patrimoine farguais. Mme 
Corsiez souligne que les enfants prennent plaisir à marcher ensemble, (le 9 avril 3ème randonnée 
programmée) 
26 mars Ecole dehors autour de l’étang du Parc des Cèdres ( observations des insectes) 

 
CP/CE2 :  Atelier à côté sciences pour des activités sur l’électricité et les dangers domestiques. 
 
CP/CM1 13 mai sortie à Bordeaux, musée des Beaux Arts le matin et après-midi randonnée et arts 
visuels l’après-midi. 
CE1A / CE1B   le 5 avril : visite de deux moulins. 
CE1 B : Projet d’écriture d’un album en lien avec l’art visuel. Correspondance épistolaire avec 
une autre classe CE1/CE2. 
CM1 : Projet potager  -  
CM1/CM2 : La classe de neige s’est bien déroulée, les élèves étaient contents, activité randonnée 
raquettes remplacée par randonnée pédestre par manque de neige. Retour très long dû à la  



fermeture de l’autoroute A 62. Budget de 347 euros par élève dont 212 euros demandés aux 
familles. Le reste étant financé par la subvention de la mairie et de la coopérative scolaire.  
 

c) Liaisons inter-cycles et inter-degrés 
 Liaison GS/CP : Réunion suite aux évaluations de début d’année en CP : discussion autour des exercices 
au score faible. 
Jeudi 7 mars: les élèves de GS accueillent les CP pour leur « vendre »  des crêpes et pour leur carnaval le 
jeudi 21 mars avec goûter. 
 
  

d)  Organisation de l’accueil des futurs élèves de CP et des CM2 partants en 6ème  
En fin d’année, visite des GS dans les classes de CP et échange de lectures, pique-nique prévu en fin 
d’année.  
Liaison CM2/6ème : Visite du collège Georges Rayet et journée sportive prévues au mois de juin. 
 

III) Fonctionnement de l’école 
a) Bilan intermédiaire sur la sécurité 

 
Mme la Directrice informe que le Plan vigipirate est au niveau sécurité renforcée-risque attentat 
Bilan des exercices de sécurité menés depuis la rentrée dans l’école : 

 
Exercice évacuation incendie effectué le mardi 5 septembre RAS, le deuxième exercice aura lieu le 19 
mars 2024. 
 
Exercice attentat intrusion effectué le mardi 7 novembre 2023. Seul le scénario « se cacher » peut se faire 
à cause de la dangerosité du talus situé après le portillon au fond du pré, ne permettant pas de s’échapper.  
La classe 8 ne peut se confiner, la porte ne se verrouillant pas de l’intérieur.   
Le non fonctionnement du volet roulant de la pièce située derrière le bureau de la direction( lieu de 
confinement pour les classes de CP/ CE2 et CM1/CM2) a été une nouvelle fois mentionné ( problème 
évoqué depuis juillet 2022 ).  
 
Un exercice PPMS risques majeurs (confinement) sera organisé après les vacances d’avril. Une liste du 
matériel manquant dans les trousses d’urgence sera adressée à la mairie.  
 
 

b) Bilan intermédiaire sur la coopérative scolaire 
 

M Laroche, est mandataire principal, Mme Gasson est mandataire adjointe. 
La participation facultative des familles (20 € par enfant et 30 € pour les fratries) à la coopérative scolaire 
en début d’année a permis de récolter 2920 € . 
La vente des photos de classe 1214 € soit un total de 4134 €.  Ces recettes sont en baisse.  
Montant  disponible au 5/03/2024 : 5836, 36€ .  
La directrice rappelle que le choix de l’équipe enseignante est de proposer des sorties scolaires, à la 
journée, gratuites (concerts, séances de cinéma, visite de musées et découverte du patrimoine, etc….) et 
que la coopérative scolaire permet de financer ces projets permettant ainsi d’assurer la gratuité aux 
familles. Si cela n’est plus possible, il y aura de moins en moins de sorties et de séjours scolaires. 
Dépenses à venir : financement des sorties scolaires du troisième trimestre et achats de lots pour la 
tombola de fin d’année.  
 

c) Budgets municipaux  
Le vote du budget se fera lors du prochain conseil municipal fin mars. Monsieur Vicier informe que la 
subvention classe découverte et les budgets fonctionnement et investissement seront inchangés. 
 
 
 
 



d) Travaux en attente :  
 
Question des parents d’élèves :   
 
Qu'en est-il des travaux prévus lors du précédent conseil? Est-ce que tout a été réalisé, concernant 
notamment : 
* le caniveau devant le grand portail, travaux soumis au prochain vote du budget 2024,  
* l'issue de secours, Porte anti-panique c’est en cours, devis signé. 
* la porte entre les classes 1 et 2  (réparation faite) 
* les corniches travaux soumis au prochain vote du budget 2024 
* la fuite au niveau du couloir Entretien régulier effectué par les agents municipaux, surtout lors de 
fortes pluies 
* l'éclairage général des classes ( remplacement à la demande le mercredi) 
Que va-t-il advenir des arbres élagués? Nous espérons qu’ils vont repousser ! 
- Qu'en est-il des panneaux de limitation à 30km/h qui devaient être réinstallés? L’ensemble de la route 
est une zone 30, un marquage sera peint au sol. Installation de  Panneaux : rappel 30. 
- Quand sera peint le passage piéton promis lors du dernier conseil? Il n’y en aura pas, car c’est 
déconseillé sur une zone de plateau à 30km/h. 
- Pour résoudre le problème récurrent de la haie qui déborde sur le trottoir, quelles sont les limites de 
bornage afin de déterminer les responsabilités d'entretien? Le géomètre est passé, avec cette vérification 
de bornage, il faut récupérer le passage sur la voie publique, normalement 1m10 de trottoir. 
 
Cantine :  
- Le système de réduction de bruit a-t-il été installé ? Le système de capteurs du son ( un feu tricolore 
smiley) est au budget. 
- Nous rappelons les problématiques de quantité,  de temps de repas, de répartition entre les 3 services.  
Les enseignants réitèrent leur demande de passage du service à l’assiette au service au plat à table. 
Mme Cornillet souligne que ce service fonctionne le mercredi au centre de loisirs.Il permet aux enfants 
d’une même table de se servir et de déjeuner ensemble. Monsieur le maire propose de remettre en place 
ce système au plus tard au retour des vacances d’avril. Les agents municipaux détachés du service à 
l’assiette pourront alors assurer la surveillance des tables et veiller à ce que la distribution soit 
équitable et que tous les enfants mangent.  
Si besoin des nouveaux plats seront achetés. 
 2 parents délégués iront déjeuner à la cantine le jeudi14 mars 
- Nous avons été alerté du comportement violent d'un enfant de ce1. Qu'est ce qui peut être fait dans ces 
situations, quelles sont les responsabilités de chacun et les leviers d'action Roman et Léa vont revenir 
plus souvent lors du temps de la pause méridienne, le service de punition va être remis en place. 
 
Administratif: 
- Comment se fait-il que les problèmes de téléphone et d'accès internet soient encore d'actualité ou 
récurrents ?Après 4 mois sans téléphone et des soucis de Wifi ,  aujourd’hui 5 mars tout fonctionne. 
- Est ce que le trombinoscope des membres de la mairie a bien été communiqué à la direction de l'école? 
Non pas encore, cela sera fait rapidement assure Monsieur le maire (numéros pro et adresses mails.) 
 
 
Parking : 
- Comment envisager une remise en état du parking face à l'école plein de nids de poule? Quelques nids 
de poule seront bouchés dans l’axe et au fond. 
- Comme déjà demandé, est-il possible de revoir le marquage au sol des places de parking face à la 
crèche afin qu'il soit davantage visible ? Il est mal utilisé par certains parents qui occupent plus d'espace 
que nécessaire. Bien que certains fassent preuve d'incivilité en prenant plus d'espace que nécessaire, 
nous pouvons les aider à mieux voir.  
Monsieur le maire rappelle que le parking de la crèche appartient à la Communauté de communes et 
qu’il est réservé aux parents d’enfants gardés en crèche.  
Il fera la demande de peinture à la communauté de communes. 
 



Quelles sont les avancées concernant le nouveau groupe scolaire, suite aux décisions qui devaient être 
prises au dernier conseil ?Les élus municipaux sont dans une réflexion globale d’un nouvel 
aménagement de la commune, dont fait partie la création d’un nouveau groupe scolaire qui sera prévu 
dans le centre bourg. Il y aurait une partie parking et un dépose-minute. Durant le reste de l’année 
2024 des décisions importantes seront prises en lien avec la loi SRU qui impose une proportion de 25 
% de logements sociaux lorsque la population dépasse 3500 habitants . Une révision du PLU est 
indispensable, le nouveau groupe scolaire pourrait être inauguré en septembre 2030. 
 
 
Fin du conseil d’école : 19h45 
 
Le prochain conseil d’école aura lieu le : Mardi 18 juin à 18h. 
Fait à Fargues St Hilaire le 8 mars 2024 
 
 
La Directrice,                                                                                      La Secrétaire de séance : 
Présidente du Conseil d’Ecole                                                                                   
 


